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Sindaco

Osvaldo 
PALAZZINI 
Deleghe alle Infrastrutture,
Urbanistica, Relazioni istituzionali,
Rapporti con le Associazioni

Variante 
approvazione del progetto definitivo

C
are concittadine, cari concittadini,

il periodo che tutti i popoli della Terra stanno vivendo in questi ultimi due 

anni, e soprattutto quello vissuto da noi bergamaschi, verrà ricordato per 

sempre tra i più bui e difficili di tutta la storia dell’umanità.

In questo periodo, Boltiere non è stato da meno per solidarietà e senso di apparte-

nenza alla comunità. Questo deve essere considerato come il più alto livello del senso 

civico che abbiamo profuso e dimostrato.

Non possiamo e non dobbiamo abbassare la guardia. Le misure di sicurezza devono 

essere sempre adottate affinché non vengano dilapidati i risultati ottenuti con sacri-

ficio e sofferenza.

L’orgoglio di appartenere a questa comunità consente, anche per noi amministratori chia-

mati istituzionalmente a rispondere, di rendere più agevoli compiti e situazioni che nes-

sun organo di governo è stato chiamato a contenere e risolvere dal dopoguerra ad oggi.

Per questi motivi, corre l’obbligo sottolineare, come l’attività amministrativa, nono-

stante le criticità del momento, non abbia mai avuto un attimo di pausa, ed abbia 

disposto ed impegnato risorse, idee e interventi mai così intensamente e numerica-

mente realizzati negli ultimi due decenni nello stesso arco di tempo. 

Non starò ad elencare quanto effettuato, che troverete dettagliato in questo numero, 

e che potete consultare nei precedenti, ed anche nel sito del Comune con cadenza 

settimanale nell’area del Notiziario Comunale. 

Orgoglio, senso di appartenenza, solidarietà.
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rispettato del programma relativo alla 

realizzazione della Circonvallazione 

Ovest, con prevista ultimazione nel 

2023. Il riassetto e controllo della situa-

zione economica con precisi assesta-

menti ed oculati utilizzi delle risorse a 

nostra disposizione, rispettando le prio-

rità. I cospicui investimenti nelle scuole 

in tema di sicurezza e riqualificazione 

per un totale di circa 800.000 €. L’assi-

stenza educativa che raggiunge cifre da 

capogiro e i continui so-

stegni di assistenza sociale 

nei confronti degli anziani 

e delle situazioni di fragi-

lità. La convenzione con i 

Comuni di Brembate e 

Capriate riguardante la 

Polizia Locale che garan-

tisce maggiori risorse nu-

meriche di agenti, presenze e controllo 

del territorio. La manutenzione ed im-

plementazione del sistema di videosor-

veglianza. L’attenzione mirata nella cura 

dell’ambiente e del verde con quotidia-

ni interventi, e l’approvazione con altri 

comuni per la realizzazione di una rete 

di piste ciclabili sovracomunale. Diverse 

attività promosse anche in ambito cul-

turale in collaborazione con la Biblio-

teca Anna Frank. 

In tema di opere pubbliche varie siste-

mazioni di strade, marciapiedi, efficien-

tamento energetico e riqualificazione 

del patrimonio comunale. Promossa 

la progettazione di un edificio poliva-

lente con inserimento di locali per le 

associazioni. 

Infine, assunzione di nuovo personale 

comunale, tra cui in particolare da inizio 

2022 la figura a tempo pieno dell’Assi-

stente Sociale.

Tutto l’apparato amministrativo con le 

relative deleghe, con l’intensa collabo-

razione del personale comunale, posso 

garantire, ha dato il massimo seppur in 

situazioni precarie, senza intaccare l’at-

tività ma addirittura garantendo conti-

nuo progresso.

Una nota particolare, che vedete raf-

figurata, il rispetto del 

cronoprogramma per la 

realizzazione della Cir-

convallazione. Dopo aver 

ottenuto il finanziamento 

dalla Regione, in accordo 

con la Provincia si è deci-

so il tracciato. Abbiamo 

sottoscritto il Protocollo 

d’Intesa a settembre con la Provincia 

e siamo in attesa dell’approvazione del 

progetto definitivo. Progetto nella sua 

complessità già presente da diversi 

mandati, reso più fluido e migliorato in 

collaborazione tra gli enti, rivalutando 

gli attraversamenti, l’abbattimento del 

rumore per il transito dei veicoli e con 

l’innesto di una nuova rotatoria.

Nel Protocollo d’Intesa tra la Provincia 

ed il Comune è prevista la riqualifica-

zione della sp. 525 che verrà declassata 

e ceduta al Comune. Le opere com-

plementari saranno finanziate con le 

economie risultanti dalla realizzazione 

dei lavori per l’esecuzione della Va-

riante. L’onere della costruzione di tali 

opere complementari comprende an-

“

”

Per dare al nostro 
comune un'opera 

finita, funzionale ed 
utilizzabile
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amministrativi propri della stazione ap-

paltante, la Direzione Lavori ed ogni al-

tro onere necessario per dare al nostro 

comune l’opera finita, funzionale ed 

utilizzabile.

Giunti a metà mandato siamo sincera-

mente soddisfatti e consapevoli di aver 

agito sempre ed esclusivamente per il 

bene comune.

Si potrebbe sempre fare meglio, ma ri-

teniamo di aver messo in campo tutto 

l’impegno possibile e raggiungibile, pri-

vilegiando non gli aspetti appariscenti 

ma quelli concreti, necessari, a volte 

scarsamente visibili, ma determinanti 

per la sicurezza ed il buon proseguo del 

mandato.

Vedete, un aspetto molto significati-

vo, che non può passare inosservato 

e che fotografa la bontà del mandato 

è il comportamento dell’opposizione. 

Durante il Consiglio Comunale, massi-

mo organo istituzionale, non i giornali 

o i social, possiamo notare spontane-

amente molte condivisioni e qualche 

dissenso ma solo su temi non proprio 

fondamentali. Ci congratuliamo per 

l’avveduta saggezza e sincerità nella 

collaborazione durante la prima metà 

e più significativa fase fondamentale 

del mandato amministrativo.

Ringrazio tutta quanta la comunità, i 

colleghi, il personale, tutte le Associa-

zioni, la grande collaborazione con la 

Parrocchia, la Caritas, e comunque tutti 

i volontari, augurando da parte mia e 

dell’Amministrazione la miglior salute, e 

le più sentite Buone Feste.

Nuova Rotatoria "C"

Nuova Rotatoria "A"

Nuova Rotatoria "B"

Fine nuova pista ciclabile

Interruzione strada campestre

Attraversamento faunistico

Pista ciclopedonale (in progetto)

Fine pista ciclopedonale 
(esistente)

Piantumazione per 
mitigazione acustica

Pista ciclopedonale (in progetto)

Pista ciclopedonale (esistente)

Pista ciclopedonale (in progetto)

Pista ciclopedonale (esistente)

Formazione di duna 
con vegetazione per 
mitigazione acustica

Attraversamento faunistico

Ciclopedonale sterrata

Nuovo raccordo

Nuovo raccordo

Inizio strada (in progetto)

La nuova Circonvallazione
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6

all’ufficio tecnico del nostro Comu-

ne che grazie all’impegno profuso ha 

reso possibile dare corso ad una serie di 

opere che è necessario porre di seguito 

all’attenzione di tutte le cittadine e di 

tutti i cittadini boltieresi.

Opere importanti sono state realizzate 

per la messa in sicurezza dell’edificio 

della scuola primaria. Sono stati ese-

guiti lavori per l’adeguamento della 

normativa antincendio, lavori per evita-

re l’assembramento degli utenti, grazie 

alla realizzazione del nuovo ingresso in 

Via Caffi, inoltre è stata completamen-

te rifatta la pavimentazione in ingresso 

su Via Dante. Interventi sono stati ese-

guiti anche sull’edificio della Scuola 

Secondaria di Primo Grado. 

N
onostante la situazione ano-

mala determinata dalla pan-

demia, che non poteva non 

avere riflessi anche sull’a-

vanzamento dei lavori pubblici, anche 

quest’anno abbiamo concluso impor-

tanti interventi per il nostro paese. Per-

mettetemi un doveroso ringraziamento 

Vicesindaco

Renato 
CAVALLERI 
Assessorato Lavori Pubblici, 
Edilizia Privata, Viabilità
e Manutenzioni

Importanti interventi 
per l’ efficientamento degli edifici comunali

Gente di Boltiere — Dicembre 2021

La nuova pavimentazione di via Dante
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È stato innanzitutto dato avvio all’ade-

guamento del sistema antincendio e 

incaricato la redazione del progetto per 

l’efficientamento energe-

tico dell’edificio. Durante 

le vacanze natalizie, inol-

tre, verranno sostituiti gli 

infissi. È bene ricordare 

come le scuole e il futuro 

delle nostre ragazze e dei 

nostri ragazzi siano sem-

pre al primo posto nei nostri progetti. 

Abbiamo, infatti, in due anni e mezzo di 

mandato stanziato per le scuole di Bol-

tiere ben 800.000 €.

Lavori di manutenzione sono stati rea-

lizzati anche all’interno del Municipio, 

dove è stata sostituita la caldaia. Inter-

vento che permetterà una diminuzione 

dei consumi e, di conseguenza, della 

spesa corrente del nostro comune. Lo 

stesso vale per l’edificio 

del Centro Civico Aldo 

Moro. In questi ultimi mesi 

del 2021 è stato avviato l’i-

ter per dare avvio ai lavori 

nell’auditorium, dove verrà 

sostituito completamente 

il sistema di trattamento 

dell’aria. Sempre nel centro civico, gra-

zie all’ultima variazione di bilancio di 

novembre, abbiamo predisposto il rifaci-

mento dei servizi igienici, oltre che la so-

stituzione delle sedie dell’auditorium, in-

stallandone di nuove, igienizzabili dopo 

ogni utilizzo. L’importo totale di questi 

lavori è di ben 120.000 €.

Gente di Boltiere — Dicembre 2021

La Scuola secondaria di primo grado

“

”

Le scuole sono 
sempre al primo posto 

nei nostri progetti 
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Altri interventi sono stati previsti per 

il Centro Diurno Integrato. È stata 

completamente rifatta la copertura 

della terrazza del centro, la quale in 

caso di pioggia creava forti problemi di 

infiltrazioni. Problemi già 

presenti negli ultimi anni, 

ai quali abbiamo deciso 

di porre rimedio. Sempre 

al centro diurno abbiamo 

adeguato la normativa an-

tincendio del parcheggio 

interrato e installato un 

cancello scorrevole auto-

matico che permette ora la chiusura del 

parcheggio stesso in totale sicurezza.

Anche la Palestra Atleti Azzurri 

d’Italia è stata oggetto di interventi 

e progetti da parte dell’amministra-

zione comunale. Per poter rendere 

sostenibili anche per il futuro le spe-

se generate dall’impianto, si è reso 

necessario intervenire per ridurre i 

consumi energetici del 

palazzetto. Per questo 

motivo è stata eseguita 

una manutenzione stra-

ordinaria della pompa 

di calore del sistema ge-

otermico e dei pannelli 

solari necessari alla pro-

duzione di acqua calda i 

quali sono stati sostituiti per la mag-

gior parte. Sono stati, infine, sostituiti 

i proiettori di luce con nuovi corpi a 

LED. Anche in questo caso interventi 

necessari da alcuni anni, che permet-

Il Centro Civico Aldo Moro

“

”

Problemi già presenti 
a cui abbiamo deciso 

di porre rimedio. 

Gente di Boltiere — Dicembre 2021
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La Palestra Atleti Azzurri d’Italia

teranno ora una più efficiente gestio-

ne della palestra. 

Prosegue anche l’iter per la realizzazio-

ne della Tangenziale Ovest. Il pro-

getto definitivo è in fase 

di ultimazione da parte 

della Provincia, la quale 

sta rispettando il crono-

programma definito un 

anno fa. Completata la 

sua realizzazione sarà poi 

possibile riqualificare il 

centro storico di Bol-

tiere con una nuova pavimentazione, 

un nuovo arredo urbano e una riquali-

ficazione della viabilità di tutta la zona 

delle Piazze 4 Novembre, Italia e Papa 

Giovanni XXIII. 

A breve, infine, è previsto un intervento 

di rifacimento del fondo stradale nella 

parte interessata dal nostro comune su 

Corso Europa. 

Nel corso di questa secon-

da parte di 2021 abbiamo 

lavorato su molte zone 

del comune di Boltiere, 

abbiamo cercato di stan-

ziare le risorse disponibili 

su vari progetti, cercando 

sempre di agire nell’ottica 

di migliorare ed efficienta-

re le strutture presenti, generando in 

questo modo importanti risparmi 

di spesa negli anni avvenire. Questo 

è per noi ciò che significa “amministrare 

bene un paese”.

“

”

Completata 
la Tangenziale, 

potremo riqualificare 
il Centro Storico. 
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alla partecipazione delle associazioni 

boltieresi ed alla clemenza del tempo, 

hanno permesso di godere di questa 

iniziativa allietata da numerose banca-

relle e dalle musiche natalizie suonate 

dal corpo musicale S. Giorgio.

Presente anche la bancarella con la ven-

dita di libri usati allestita dall’Istituto 

complessivo in collaborazione con 

il comitato genitori e nel pomeriggio 

la presenza di Babbo Natale ha permes-

so a tanti bambini di poter scattare una 

foto in sua compagnia. Ovviamente 

non poteva mancare la giornata dedica-

ta a Santa Lucia che nel tardo pomerig-

gio di domenica 12 dicembre ha fatto 

un giro per le strade del nostro paese in 

compagnia del suo asinello.

G
li ultimi mesi di questo anno 

vedono una ripresa ed un ten-

tativo di ritorno alla normalità 

anche nell’organizzazione di 

eventi che erano sospesi da anni. 

Partendo dalle ultime iniziative realizza-

te, il 5 dicembre è stato possibile orga-

nizzare i Mercatini di Natale che, grazie 

Assessore

Cinzia 
BEGNARDI 
Assessorato Cultura, 
Istruzione e Servizi Sociali

800.000 € di interventi 
per le nostre scuole in due anni di mandato

10

Gente di Boltiere — Dicembre 2021

Il nuovo Anno Scolastico
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L’ultima iniziativa che è stata attuata 

quest’anno è un’assoluta novità, cioè il 

Centro Ricreativo Invernale. Nei mesi 

di luglio ed agosto/settembre abbia-

mo infatti organizzato il Centro Estivo 

in collaborazione con la cooperativa 

L’Airone che ha avuto un significativo 

successo sia in termini di presenze ma 

soprattutto in termini di collaborazione 

con altre realtà del territorio quali le so-

cietà sportive della Pallavolo Boltiere, 

il Karate Boltiere, l’oratorio, la scuola e 

per il CRI anche la banda musicale. 

Ritengo, infatti, che il vero valore ag-

giunto di queste iniziative che hanno 

sicuramente l’obiettivo principale di 

offrire un’opportunità ai genitori che 

lavorano e che necessitano di servizi a 

costi sostenibili per i loro figli, è quello 

di coinvolgere le associazioni sul territo-

rio che hanno in questo modo non solo 

l’occasione di farsi conoscere e quindi di 

ingaggiare nuovi ragazzi, ma anche di 

fare rete insieme unendo le competen-

ze e le peculiarità di ognuno permet-

tendoci di offrire opportunità uniche ed 

arricchenti per tutti.

Quest’anno è stato possibile anche 

programmare la festa patronale pre-

vedendo una serie di iniziative che 

però non sono andate tutte a buon 

fine a causa delle avverse condizioni 

meteo di domenica 26 settembre. Ad 

ogni modo sempre fattiva la collabo-

razione con le diverse realtà presenti 

sul territorio e la parrocchia per fare 

in modo che tale commemorazione, 

anche se principalmente di natura 

I Mercatini di Natale



sacra, ha consentito di coinvolgere 

tutta la cittadinanza che ha potuto 

godere delle diverse iniziative mes-

se in atto: dalla pesca di beneficenza 

alle bancarelle, dallo street food ai 

fuochi artificiali, dalla mostra d’arte 

in comune al luna park; 

colgo l’occasione per 

ricordare il sempre pre-

sente impegno del GAB 

(Gruppo Artistico Bol-

tierese) nell’organizzare 

la festa di Santa Aurelia, 

ed in particolare del suo 

presidente la signora Carla Locatel-

li che ci ha di recenti lasciati: anche 

quest’anno non mi è mancato il suo 

prezioso contributo e a nome di tut-

ta l’amministrazione, semplicemente 

grazie di tutto!

Nel mese di ottobre è finalmente sta-

to inaugurato all’interno del Centro 

Civico Aldo Moro, lo spazio dedicato 

all’iniziativa anticipata negli scorsi mesi 

denominata DigEducati: come già di-

chiarato riteniamo prioritario assicurare 

al paese questa opportu-

nità, finalizzata all’inclusio-

ne e al supporto alla fragi-

lità dei giovani e delle loro 

famiglie in termini di edu-

cazione al digitale, trasfor-

mando la digitalizzazione 

da minaccia di esclusione 

a strumento di inclusione. In termini di 

educazione un altro grande obiettivo 

sarà di prossima realizzazione nel no-

stro paese, e cioè l’apertura di uno dei 

116 Istituti Tecnici Superiori presenti 

sul territorio nazionale il cui progetto è 
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Carla Locatelli, 
semplicemente 
grazie di tutto!

Lo Street Food
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stato approvato nel mese di ottobre da 

Regione Lombardia e vede tra i soci fon-

datori oltre alla nostra amministrazione, 

gli Istituti Tecnici Paritari Leonardo 

da Vinci e di SBS Side by Side, l’asso-

ciazione che negli ultimi mesi aveva già 

messo a punto un centro di formazione 

professionale nell’area ex Hydrofit.

Un importante traguardo che doterà 

Boltiere di un’ulteriore proposta formati-

va che sarà sicuramente apprezzato non 

solo dai nostri ragazzi ma che potrà di-

ventare un importante realtà territoriale.

In tema di formazione, come non ricor-

dare la ripartenza del nuovo anno sco-

lastico? A settembre le nostre scuole 

sono riprese sempre con la massima 

attenzione alla sicurezza ed al rispet-

to delle disposizioni normative per la 

prevenzione del Covid19. Una ripar-

tenza caratterizzata da significativi in-

terventi per la messa in sicurezza sia 

della scuola primaria sia della scuola 

secondaria, di interventi di sostituzio-

ne di una caldaia della scuola prima-

ria oltre che, per lo stesso edificio, la 

realizzazione di un nuovo accesso da 

via Caffi per consentire, come impo-

sto dalle ultime indicazioni, di evitare 

assembramenti utilizzando solo i due 

ingressi già esistenti. Interventi che se 

tengono anche conto dei prossimi la-

vori atti a migliorare l’efficientamento 

energetico, come la sostituzione degli 

infissi presso la scuola secondaria, su-

perano i 800.000 €, una cifra davvero 

importante soprattutto se si pensa ai 

benefici che ne derivano.

Il Progetto DigEducati
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Grazie a tutti gli interventi messi in atto 

ed alla fattiva collaborazione sia della 

cooperativa Città del Sole, con la quale 

l’amministrazione collabora in quan-

to vincitrice del bando per l’assistenza 

scolastica, sia dell’Istituto Comprensivo, 

quest’anno è potuto ripartire il servizio 

di pre-scuola, un’altra misura ritenuta 

importante in termini di offerta alle fa-

miglie che per esigenze di lavoro han-

no la necessità di accompagnare i figli 

a scuola prima del tradizionale ingresso 

delle 08.20 o 08.30 in base alla classe 

frequentata. 

La collaborazione con l’Isti-

tuto Comprensivo è stata 

determinante anche nella 

redazione e condivisione 

del Piano per il Diritto allo 

Studio, un Piano che mai 

come quest’anno ha richie-

sto la massima condivisione per destina-

re le risorse comunali verso le esigenze 

prioritarie come quella di garantire a 

tutti gli studenti la possibilità di fre-

quentare le nostre scuole, dal nido alla 

scuola secondaria di secondo grado, in 

un’ottica di inclusione.

Doverosi sono alcuni saluti e ringra-

ziamenti: alla storica Maestra Do-

natella Corti che ha raggiunto il 

meritatissimo pensionamento ed alla 

Maestra Giuliana Cervi che la so-

stituirà nel ruolo di responsabile di 

plesso presso la scuola primaria; com-

plimenti alla Professoressa Carla 

Airoldi che è diventata primo colla-

boratore del dirigente, sostituita dalla 

Professoressa Mariangela Mora 

quale responsabile per il plesso del-

la scuola secondaria. E infine, grazie 

al Dirigente Ivano de Luca: è stato 

con noi solo per poco più di un anno 

scolastico ma la sua energia ed il suo 

entusiasmo hanno dato un contributo 

grazie al quale tante nostre classi sono 

state meritevoli di riconoscimenti si-

gnificativi anche a livello nazionale. 

L’augurio che il suo entusiasmo abbia 

contagiato anche le persone che in 

questi mesi hanno collaborato con lui 

e che potranno portare 

avanti tutte le progettua-

lità calendarizzate con la 

stessa energia, ottenen-

do gli stessi risultati.

Per concludere un plauso 

da parte di tutta l’ammi-

nistrazione ai 23 ragazze e ragazzi 

che hanno presentato domanda per 

l’assegnazione di una delle 12 borse 

di studio messe a disposizione grazie 

ad una erogazione liberale da privato 

e che, nei criteri di presentazione della 

domanda e determinazione della gra-

duatoria, tiene conto del merito scola-

stico dei richiedenti, ritenendo che sia 

l’impegno profusi dai ragazzi che vada 

riconosciuto e premiato. Per soddisfare 

tutte le istanze ricevute, gli 11 studen-

ti che non son rientrati tra le prime 12 

posizioni in graduatoria hanno ricevu-

to un libro di narrativa, scelto in colla-

borazione con il nostro bibliotecario 

Andrea.

“

”

Ivano de Luca, 
che il suo entusiasmo 

abbia contagiato chi ha 
collaborato con lui.
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Bilancio solido 
e ancorato alla realtà

A
nche quest’anno ce l’abbia-

mo fatta!

È stato sicuramente un anno 

difficile e pieno di incognite: 

partito in salita per i dubbi legati alla 

pandemia e alla tenuta dei conti pubbli-

ci in un clima quasi surreale.

Da un lato i bisogni crescenti connessi 

soprattutto all'emergere di fragilità socia-

li e familiari “stressate” dalla impossibilità di una vita “normale”; dall'altro una situazi-

one economica precaria che sconsigliava facili ottimismi e impediva una qualsiasi 

pianificazione sia delle entrate che delle uscite.

Abbiamo così deciso di approvare ad inizio 2021 un bilancio preventivo senza scom-

messe e senza fronzoli, ma solido, prudente e ancorato alla realtà. Con l’intenzione 

però di tenerlo costantemente monitorato e di modificarlo ed aggiustarlo tutte le 

volte che se ne sarebbe manifestata l’opportunità.

Questa è stata, lo possiamo affermare ora a ragion veduta e a fine anno, una 

scelta faticosissima ma vincente che ci ha permesso non solo di spendere tutte 

le risorse disponibili ma di utilizzarle al meglio sia sul lato della spesa corrente, 

dove abbiamo impiegato tutte le risorse per l'emergenza Covid19 trasferiteci 

dal Governo, sia sul versante degli investimenti dove abbiamo in maniera diffusa 

ma capillare portato a termine sia l'efficientamento energetico degli im-

mobili comunali che la loro manutenzione straordinaria per molti anni 

trascurata.

Tutta la macchina organizzativa comunale ha lavorato sodo e funzionato bene at-

traverso un costante lavoro di revisione del bilancio che è stato oggetto di ben dieci 

variazioni, alcune delle quali corposissime.

In queste ultime settimane il lavoro si sta concentrando sull’elaborazione delle pre-

visioni per il prossimo anno nel quale, tra l’altro andranno pianificati gli interventi 

finanziati con i fondi del PNRR, il Piano Nazionale di Ripresa e Resilienza, con i 

quali speriamo di poter dare impulso ad una nuova progettualità sulla scuola, sulla 

cultura e sulle attrezzature sportive.

Consigliere

Massimo 
LENA 
Bilancio, Finanza, Sviluppo 
Economico, Personale
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Assessore

Fabrizio 
LOCATELLI 
Assessorato all’Ambiente, 
Ecologia e Cura del Territorio

Colonnine di ricarica 
per auto elettriche e cura del territorio 

Nel mese di novembre si è concluso il 

bando relativo alla manifestazione di 

interesse per l’installazione nel terri-

torio comunale di stazioni di rica-

rica per auto elettriche e ibride. La 

base di partenza è l’installazione di al-

meno tre colonnine in punti individuati 

dall’amministrazione comunale. Questo 

non toglie a chi si aggiudicherà la ma-

nifestazione, la possibilità di installarne 

altre sempre nel territorio boltierese. Gli 

standard di riferimento saranno quelli 

già applicati da Agenda21 per le co-

lonnine posizionate nei paesi limitrofi.L
inizio del 2022 porterà impor-

tanti novità per quanto riguar-

da l’assessorato all’ambiente 

ecologia e cura del territorio. 

La zona adibita all'installazione delle Stazioni di Ricarica 

’
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Per gli addetti comunali è stato poi con-

cluso l’acquisto di un porter elettrico, in 

sostituzione dell’ormai obsoleto Ape.

Sempre in tema di mobilità sostenibile 

abbiamo approvato un importante pro-

getto di collaborazione con i comuni 

limitrofi per la creazione di una rete di 

piste ciclabili. Si tratta di un progetto 

che mette insieme i comuni di Dalmi-

ne, che avrà il ruolo di capofila, Boltiere, 

Osio Sopra, Osio Sotto, Verdellino, Le-

vate, Stezzano, Lallio e Treviolo. L’obiet-

tivo del protocollo è quello di studiare, 

approfondire e coordinare gli obiettivi 

strategici necessari alla pianificazione 

e successiva realizzazione di un sistema 

ciclabile sovracomunale, stabilendo un 

modello condiviso tra le parti. In questo 

modo sarà possibile agire in una logica 

di sistema, garantendo la connessione 

con le scuole, le aree commerciali ed 

il trasporto pubblico locale, nonché la 

continuità dei percorsi esistenti e di col-

legamento tra i vari comuni. 

Per quanto riguarda invece la cura del 

territorio, con l’ultima variazione di bi-

lancio approvata nella seduta del con-

siglio comunale di novembre, verranno 

attivati alcuni interventi sul patrimo-

nio arboreo. Per una spesa di circa 

25.000 € verranno potati alberi e siepi 

di parchi e giardini comunali, oltre che 

sostituite circa 30 panchine nell’intero 

territorio comunale. 

Continuano, infine, le attività educative 

con le GEV (Guardie Ecologiche Vo-

lontarie) del PLIS del Basso Brembo. 

Durante il mese di settembre con l’ini-

ziativa “Giovani GEV crescono” abbiamo 

potuto dedicare alcune domeniche po-

meriggio a visitare i luoghi nascosti del 

nostro parco. Grazie poi alla disponibili-

tà e all’impegno di tutte le GEV e della 

loro coordinatrice Cristina Riboldi 

abbiamo potuto organizzare anche una 

serie di incontri nel centro civico Aldo 

Moro sempre dedicati all’educazione 

ambientale. 

Le attività educative del GEV
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proteggendo soprattutto le fasce più 

deboli della popolazione, come appun-

to gli anziani. Questo ci ha permesso già 

durante l’estate di organizzare i primi 

appuntamenti presso il nostro centro 

sportivo. Grazie all’aiuto delle associa-

zioni boltieresi dei Fili d’Argento e de-

gli Alpini i nostri anziani hanno ripreso 

in sicurezza la loro vita sociale. Durante 

i festeggiamenti del settembre boltie-

rese in occasione di Sant’Aurelia ab-

biamo organizzato il pranzo “Ritrovia-

moci insieme”, un momento di ottima 

convivialità e grande partecipazione da 

parte di tutti i cittadini.

A fine novembre insieme al Sindaco 

Osvaldo Palazzini, abbiamo fatto 

I
l 2021 si conclude da parte mia con 

una forte soddisfazione per quanto 

riguarda le politiche per la terza 

età adottate dalla nostra ammini-

strazione comunale.

Grazie ai vaccini, la situazione sanitaria 

è decisamente migliorata, aiutando e 

Assessore

Savina 
MORA 
Assessorato alle Politiche 
Terza Età, Disabilità 
e Pari Opportunità

Aiuto degli anziani
proseguono gli interventi 

Ritroviamoci Insieme
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visita alla concittadina Giovanna Ni-

soli per i suoi cento anni. Davvero un 

pregevole traguardo. Rinnoviamo qui 

i nostri più sentiti auguri. Sempre con 

il Sindaco, durante il periodo delle fe-

stività natalizie, come ormai tradizione 

del nostro mandato, consegneremo un 

panettone a tutti gli anziani boltieresi. 

Inoltre, per festeggiare questo periodo, 

domenica 19 dicembre si è tenuto il tra-

dizionale pranzo di Natale. 

Per quanto riguarda, infine, le politiche 

per la terza età, abbiamo riaperto il bando 

comunale per l’erogazione di contributi 

economici a cittadini boltieresi frequen-

tanti il Centro Diurno Integrato nel 

2021. Per poter usufruire di tale contributo 

è necessario presentare l’ISEE e gli aiuti si 

differenziano in due distinti scaglioni. Sul 

sito internet comunale, oppure, diretta-

mente all’ufficio segreteria in municipio 

è possibile compilare la domanda oppure 

chiedere eventuali chiarimenti. 

Passando alle politiche per le pari op-

portunità, il 25 novembre abbiamo or-

ganizzato l’evento “Soltanto Vive”, let-

ture teatrali a cura di Barbara Persiani, 

dedicate alla giornata internazionale 

per l’eliminazione della violenza contro 

le donne. Tema estremamente impor-

tante, basti pensare che ogni giorno 

89 donne subiscono in Italia violenze 

di genere. Un tema su cui è necessario 

riflettere ed agire per far sì, anche con 

le forze del nostro comune, che questi 

reati non accadano. 

Vorrei, infine, ringraziare come sempre 

tutte le cittadine e i cittadini di Boltiere 

per l’impegno nel rispettare tutte le nor-

me di distanziamento previste anche 

negli eventi organizzati dall’assessorato 

che ho l’onore di guidare. 

Auguro a tutti i boltieresi un periodo di 

festività natalizie sereno e gioioso, da vi-

vere in famiglia. 

L'evento "Soltanto Vive"
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munale voluto rafforzare ulteriormente 

la presenza di telecamere sul territorio 

comunale. Nell’ultima variazione di bi-

lancio di fine novembre sono stati, infatti, 

stanziati altri 36.000 € per i sistemi di 

sicurezza. Spesa all’interno della quale 

rientra anche la manutenzione degli im-

pianti esistenti per un totale di tre anni. 

Per quanto riguarda, invece, le politiche 

sportive abbiamo deciso di continuare 

ancora per alcuni mesi con la conven-

zione già in essere per quanto riguarda la 

gestione del centro sportivo comunale. 

Tuttavia, come molti cittadini avranno 

già avuto modo di notare, e come comu-

nicato anche sui nostri canali durante il 

mese di novembre, nell’area posta dietro 

le tribune del campo sportivo si è inse-

diata l’Associazione Sportiva Dilet-

tantistica Three Dogs. L’associazione si 

impegnerà ad avviare un centro cinofilo 

con tre campi recintati per lo svolgimen-

to dell’attività, organizzerà incontri for-

mativi per la comunità oltre che per gli 

alunni della scuola primaria e secondaria. 

L
a nuova convenzione per la ge-

stione del Corpo di Polizia Lo-

cale con i comuni di Brembate 

e Capriate San Gervasio è en-

trata nel vivo nel corso di questo secon-

do semestre del 2022. Tale convenzione 

ha permesso al nostro comune, anche in 

seguito all’assunzione tramite concorso di 

due nuovi agenti, di essere presente nel 

territorio con un totale di tredici agenti a 

rotazione. Grazie a questo il controllo del 

paese è certamente migliorato, e la gestio-

ne è ora effettuata con estrema efficacia. 

Nel corso di questi ultimi mesi del 2021 

abbiamo poi come amministrazione co-

Consigliere

Claudio 
FERRI 
Sicurezza, Protezione Civile, 
Sport e Tempo Libero

Entra nel vivo
la nuova convenzione per la Polizia Locale
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CORPO DI POLIZIA INTERCOMUNALE — BOLTIERE / BREMBATE / CAPRIATE SAN GERVASIO

Sede operativa Via Monte Grappa, 2 − Grignano-Brembate

Sede Boltiere Via Dante Alighieri, 7/a − Boltiere

Sede Brembate Piazza Don Todeschini, 2 − Brembate

Sede Capriate San Gervasio Piazza Vittoria, 4 − Capriate San Gervasio
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le, darà la possibilità ai nostri ragazzi di 

raccontare e raccontarsi. Le iscrizioni 

si concluderanno il 15 dicembre 2021. 

Siamo molto contenti anche del suc-

cesso che ha riscosso la nostra annuale 

Festa Della Biblioteca, dove decine di 

bambini e ragazzi si sono fermati a gio-

care ai più belli giochi in scatola insieme 

ai ragazzi di “Game Wonder” che colgo 

l’occasione per ringraziare. La festa della 

Biblioteca è un ulteriore modo per ricor-

dare come questo luogo pieno di storie, 

fiabe e racconti sia un’anima pulsante 

per un paese e per una società. 

A novembre 2021 abbiamo come ogni 

anno portato avanti l’iniziativa “Nati 

per Leggere” dove oltre ad un bellis-

simo spettacolo per grandi e piccoli 

ogni nuovo nato ha ricevuto un libro in 

presente, questo perché la promozione 

alla lettura deve sempre partire dai più 

piccoli, perché leggere ai bambini e con 

i bambini è come aprire mille mondi 

fantastici!

Le nostre Bibliostorie invece, non si 

sono mai fermate, sia questa estate che 

fra poco in occasione del Natale il no-

stro Bibliotecario Andrea intratterrà le 

due fasce d’età dell’infanzia con storie e 

racconti a tema. 

Molto bello e di grande successo le 

passeggiate nel parco dal titolo “Viaggio 

C
he bella la parola “ripartenza”, 

nuova partenza, nuovo inizio, 

riavvio. 

Questo 2021 è stato per tutti 

un po’ l’anno del riscatto, l’anno in cui 

tutti avevamo voglia di riprendere le 

nostre vite in mano e ripartire da zero. 

Il 2020 ha messo a dura prova ogni for-

ma di attività e istituzione, tra cui anche 

la nostra Biblioteca e la nostra amata 

Cultura. Quest’anno però io e gli al-

tri membri dell’amministrazione non 

abbiamo voluto abbatterci e abbiamo 

provato a ripartire, nel rispetto delle 

restrizioni ancora in atto, esattamente 

come nel 2019. Le iniziative sono state 

molteplici e per queste ci tengo a porre 

un caro ringraziamento agli Assessori 

Begnardi e Mora, con cui ho avuto il 

piacere di collaborare. 

Inizierei con il nostro concorso “Rac-

contami” che allargato anche alle scuo-

Consigliere

Martina 
PENTASUGLIA 
Promozione Culturale, 
Sistema Bibliotecario 
e Politiche Giovanili

L’anno 
della Ripartenza!
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su storia, leggenda e natura” per 

cui ringrazio l’Assessore Locatelli e le 

guardie ecologiche che hanno ac-

compagnato e organizzato l’evento. 

Ringrazio l’Assessore anche per l’even-

to “Lo Spirito giusto” di Riccardo 

Tagliabue, che oltre a riscuotere suc-

cesso, ha portato temi e concetti di cui 

poco si parla legati a come certe situa-

zioni vadano affrontate e soprattutto 

con che spirito. 

Ultimo, ma non per importanza, l’even-

to in occasione della Giornata inter-

nazionale per l’eliminazione della 

violenza contro le donne “Soltan-

to Vive” organizzato con l’Assessore 

Mora, che ringrazio. Una serie di letture 

teatrali che hanno toccato il tema nei 

modi più diversi, ricordando come la 

violenza spesso non è solo quella fi-

sica. La meravigliosa attrice Barbara 

Persiani ha intrattenuto il pubblico 

non solo raccontando storie ma anche 

ricordando come sia importante de-

nunciare e chiedere aiuto. 

In conclusione, non posso che ricordare 

come la Biblioteca sia un luogo per tutti 

e che merita di essere vissuto da tutti. 

Con la speranza di ripartire e andare 

avanti più forti e più grintosi di prima. 

Nati per Leggere
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F
inalmente la si intravvede la luce in fondo al tunnel: dopo 

due anni e mezzo spesi a recuperare il tempo perso e i 

disastri lasciati dall’ Amministrazione Forlani e a ricucire 

le ferite inferte dalla Pandemia da Covid19 ora possiamo 

rassicurare i nostri concittadini, la situazione è sotto controllo e il nostro paese si è 

rimesso in moto.

I lavori del primo lotto della circonvallazione sono terminati e col nuovo anno ini-

zieranno i lavori per completare i restanti tratti con fondi già disponibili.

La dotazione degli organici comunali è stata potenziata a partire dal Corpo della 

Polizia Locale ora composto da quattro agenti  (che tra l’altro abbiamo riunito ai 

Corpi di Polizia locale dei Comuni di Brembate e Capriate in modo da rendere il 

servizio più robusto ed efficiente) per finire con l’Ufficio Tecnico nel quale è stato 

inserito un nuovo “istruttore”  e i Servizi sociali per i quali è prossimo l’inserimento 

dell’Assistente Sociale. Per il prossimo anno è inoltre  previsto l’inserimento di un 

nuovo addetto all’ Ufficio Ragioneria  che diverrà così  maggiormente efficace nella 

gestione dei tributi locali.

Una nuova serie di progettazioni è stata avviata per poter accedere ai finanziamenti 

legati al PNRR e previsti nei prossimi anni; in particolare si sono previsti interventi per:

–  riqualificare la viabilità e l’arredo del Centro Storico una volta che questo verrà 

liberato dal traffico pesante con l’entrata in funzione della Circonvallazione.

–  riqualificare l’edificio che una volta ospitava il Corpo Musicale per dar vita ad una 

Casa delle Associazioni dove potranno aver sede, oltre al Corpo Musicale e al 

Coro, molte altre associazioni boltieresi che oggi portano avanti con fatica la loro 

attività per la carenza di spazi.

–  ampliare gli spazi della Scuola Primaria con la creazione di una nuova mensa e di 

nuove aule didattiche.

–  risistemare gli impianti sportivi in modo da renderli maggiormente fruibili.

–  potenziare gli spazi culturali con la ristrutturazione del vecchio Cinematografo.

Queste sono le sfide che ci appassionano e su cui vogliamo misurarci per il bene del 

nostro Paese; lasciamo il bla bla bla e le polemiche inutili e bislacche a quelle opposi-

zioni che non sono ancora riuscite a digerire la sconfitta alle ultime elezioni.

Gente di Boltiere 
Massimo Lena
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Insieme per Boltiere 
Maurizio Testa / Flavio Premarini

E’ 
passato un altro anno e siamo giunti a meta’ legislatu-

ra ( si vota a giugno 2024 ). 

Vediamo che interrogazioni o segnalazioni ha fatto la 

nostra lista nel 2021 nei varii consigli comunali : 

– segnalato il disagio dei cittadini x recarsi all’ufficio postale e assenza bancomat

– assenza di illuminazione pubblica dal cimitero alla cascina Testa (27 famiglie)

– disfunzioni varie nella raccolta rifiuti della ditta Servizi Comunali

– pessima organizzazione della festa patronale di Santa Eurelia

– pessimo e alternante servizio della figura dell’Assistente Sociale

– scarca segnaletica orizzontale (parcheggi,ecc.)

– nessuna realizzazione della programmazione 2021 sulla circonvalazione (acquisi-

zione aree per realizzazione strada )

– richiesta presentazione ed eventuale suggerimenti sul piano DIRITTO ALLO STU-

DIO ( consuetudine a rotazione delle parti in amministrazione ). Negata.

– nessuna illuminazione per feste natalizie ne per Sant’Eurelia.

Passiamo ora al rapporto politico. Abbiamo offerto un impegno ad un confronto sui 

temi concreti gia’ qui riportati lo scorso anno (cambio gestione raccolta rifiuti – riqua-

lificazione degli impianti sportivi e parco gioco annesso – recupero bocciodromo in 

spazio giovani) non solo senza avere risposta ma senza che la maggioranza prenda 

iniziativa dimostrando la totale non curanza del problema avendolo inserito nel loro 

programma elettorale e di attuazione. 

La maggioranza, lecitamente, dimostra di non aver piacere sulla nostra proposta di 

minoranza “costruttiva” e quindi noi ne prendiamo atto. 

Pur rispettando la nostra lealta’ amministrativa votando a favore di atti favorevoli alla 

cittadinanza, da oggi, qualora ci fosse motivo, utilizzeremo sia le interrogazioni , le 

interpellanze ed eventualmente le mozioni per porre in consiglio le problematiche 

ignorate o dimenticate dei cittadini e dei servizi a loro dovuti. 

AUGURIAMO A TUTTI I CITTADINI BOLTIERESI BUONE FESTE

LA NUOVA AMMINISTRAZIONE DI VERDELLO “INSEGNA”



26

Gente di Boltiere — Dicembre 2021
A

rt
ic

o
lo

 o
ri

g
in

a
le

 c
o

m
e 

in
vi

a
to

 e
 p

ro
to

co
lla

to
.  

Pa
r C

on
di

ci
o

C
he anno.

A gennaio viene annunciata l’apertura del primo lotto 

della Circonvallazione con sopralluogo di Regione e 

Provincia.

A febbraio chiediamo la cittadinanza onoraria per Patrick Zaki, ma rimbalza tra 

l’ignavia del consigliere Lena e quella della Giunta, che lasciano alle altre istituzioni 

l’impegno a mobilitarsi.

A marzo il Sindaco propone di mettere “la moschea” di Zingonia alla Fopa del Firmì 

perché dice essere un buon luogo per il culto all’aperto; la contropartita è il centro di 

videosorveglianza con cella su Corso Europa?

A aprile, viene sbarrato il primo lotto -si veda gennaio - perché non è stata prevista l’uscita.

A maggio, viene firmata la nuova convenzione con la mensa, ma nemmeno un 

pasto a Km 0 e nulla per la gestione delle eccedenze per le famiglie bisognose.

A giugno aumentano gli svuotamenti dell’indifferenziato e ci stangano con la TARI 

(incrementa da 10 a 40€/anno a famiglia), ovvero in fumo secco e risparmi.

A luglio il Covid (che l’ISS-s ha confermato esserci solo a Boltiere) continua a bloccare 

qualsiasi attività socio-cultuale del paese.

Ad agosto parte la nuova convenzione della Polizia Locale con una dozzina di agenti, 

a noi ne spettano spesso 4 in una sola macchina, sempre vigili davanti alla chiesa.

A settembre erano liberi di organizzare qualsiasi tipo evento nel rispetto delle 

normative, ci siamo invece trovati la festa di Sant’Aurelia più sterile e buia di sempre. 

La scuola comincia, ma l’Assessora Begnardi evita di portare in consiglio l’offerta 

formativa per il diritto allo studio, evita la figuraccia di giustificare 8mila € di contributi 

contro i 32mila € dell’ultimo piano portato

dall’Amministrazione Forlani.

A ottobre il comune perde i pezzi, tra mobilità e concorsi se ne vanno: l’Assistente 

sociale, due amministrative all’Uff.Persona e il Bibliotecario.

Con novembre cancellano definitivamente il progetto della nuova Casa della 

Musica presso l’exmulino che avrebbe risolto in tempi brevi il trasloco della banda 

dall’immobile pericolante di v.le Montegrappa.

A dicembre tirate voi le somme; noi vi porgiamo i migliori auguri di buone feste!

Cambia il passo 
Armida Forlani / Daniele Recchia



$
Lo scatto
Boltiere,
Mercatini di Natale, 
5 Dicembre 2021.
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L’amministrazione coglie l’occasione 
per ricordare a tutti i cittadini che per 
qualsiasi comunicazione è necessario 
rivolgersi ai soli canali ufficiali 
mail info@comune.boltiere.bg.it 
oppure al numero 035 806 161.

I canali social sono determinanti ed essenziali 
ai soli fini di divulgazione di comunicati 
istituzionali e di avvisi alla popolazione.www.comune.boltiere.bg.it


